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Governadores apresentam 
carta de compromissos do 

8º Encontro do Cosud
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SRS Teófi lo Otoni intensifi ca 
ações de vigilância para 

monitoramento da febre amarela

A Superintendência Regional de Saúde Teófi lo Otoni realizou um encontro para atu-
alização da Vigilância Epidemiológica da febre amarela e descentralização do Sistema de 
Informação em Saúde Silvestre, dia 30/5, na Fundação Educacional Nordeste Mineiro, 
para reforçar as ações de vigilância para o monitoramento da febre amarela e capacitar os 
profi ssionais na operacionalização do Sistema de Informação em Saúde Silvestre. O SISS-
-Geo é uma das formas de comunicação da população com os órgãos de saúde. Página 2

15ª Região de Polícia 
Militar forma 24 novos 

soldados (Turma II /2022)

Dia 2 de junho de 2023, um dia que fi cará marcado na memória dos alunos da 2ª Tur-
ma do Curso de Formação de Soldados do ano 2022 (CFSd/2022). Neste dia, a 15ª Re-
gião de Polícia Militar, em Teófi lo Otoni, realizou a solenidade de formatura, presidida 
pelo comandante da 15ª RPM, coronel Sandro Heleno Gomes Ferreira. Foram 24 novos 
soldados, que iniciaram as trajetórias nas fi leiras da gloriosa instituição PMMG. Página 6

PM realiza a operação 
“Boêmia” e apreende 

drogas em Teófi lo Otoni
No domingo (4/6), a Po-

lícia Militar realizava a ope-
ração “Boemia” na zona sul 
de Teófi lo Otoni, quando os 
militares receberam infor-
mação sobre uma residência 
inabitada que estava sendo 
utilizada como depósito de 
drogas no bairro São Benedi-
to, e receberam ainda o nome 
de quem seria o proprietá-
rio das drogas. Página 6

Ex-policial militar, Alan 
Tomich foi morto a 

tiros em Teófi lo Otoni

O crime aconteceu, nesta segunda-feira (5/6), na Rua José Inocêncio, bairro Joaquim 
Pedrosa, em Teófi lo Otoni, quase em frente à residência da vítima, ex-policial militar 
Alan Tomich. Segundo informações ele foi morto a tiros por duas pessoas que passavam 
pelo local em uma motocicleta, e ao ser atingido pelos primeiros disparos de arma de 
fogo, tentou abrigo em um estabelecimento comercial, mas morreu no local. Página 2
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Cidade/Gerais
Podcast Momento INSS: 
Segurado não precisa 

de conta bancária para 
receber benefício do INSS

Você sabia que não pre-
cisa ter conta em banco para 
receber o benefício do INSS? 
Quem conversa com a gente 
sobre o assunto é a servido-
ra Josianne Nunes, chefe do 
Serviço de Gerenciamento de 
Relacionamento com o Cida-
dão, da Gerência Executiva 
do INSS em Montes Claros.

Josianne, é muito co-
mum os segurados terem 
dúvida sobre como rece-
ber seu benefício do INSS?

Josianne Nunes: Sim, 
muitos segurados não sabem 
como funciona o processo 
de recebimento do benefí-
cio e acabam procurando os 
bancos para abertura de con-
ta antes de virem ao INSS.

É possível que o segu-
rado escolha o banco que 
deseja receber o benefício? 

JN: Não. O pagamento 
é direcionado à rede bancá-
ria, de acordo com as regras 
do contrato do INSS com es-
sas instituições financeiras. 

Então, explica pra nós 
como funciona esse fluxo?

JN: Primeiro, o INSS, 
com base nos dados do ca-
dastro do segurado, locali-

za o banco mais próximo da 
sua residência, dentro das 
instituições já contratadas. 
Com isso, emite um cartão 
específico da agência ban-
cária mais próxima, mas que 
funciona apenas para saques. 

O beneficiário é obri-
gado a ficar com o pa-
gamento do benefício no 
banco escolhido pelo INSS? 

JN: Não. Após receber 
a primeira parcela do bene-
fício, o segurado pode pedir 
a mudança do pagamen-
to do benefício para a con-
ta bancária que deseja. Basta 
procurar a agência bancária 
para onde quer levar seu pa-
gamento e pedir a mudança. 

Mas caso o segurado 
queira voltar para essa pri-

meira conta bancária, do 
primeiro pagamento do be-
nefício pelo INSS, é possível?

JN: Sim. Neste caso, 
o segurado deve entrar no 
“MEU INSS,”, tanto pelo si-
te ou aplicativo, e selecio-
nar o serviço “alterar local 
ou forma de pagamento”. 
Assim como também é pos-
sível solicitar a mudança pe-
la Central Telefônica 135, 
que funciona de segunda 
a sábado, de 7 às 22 horas.

Esse foi mais um pod-
cast momento INSS, ex-
plicando mais sobre o 
pagamento do benefício pre-
videnciário. Até o próximo 
episódio. (Assessoria de Co-
municação/ Superintendên-
cia Regional Sudeste II/ MG).

SRS Teófilo Otoni intensifica 
ações de vigilância para 

monitoramento da febre amarela

A Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) 
de Teófilo Otoni realizou 
um encontro para atuali-
zação da Vigilância Epide-
miológica da febre amarela 
e descentralização do Siste-
ma de Informação em Saú-
de Silvestre, no dia 30 de 
maio, na Fundação Educa-
cional Nordeste Mineiro, 
em Teófilo Otoni. O objeti-
vo foi reforçar as ações de 
vigilância para o monito-
ramento da febre amarela 
e capacitar os profissio-
nais na operacionalização 
do Sistema de Informação 
em Saúde Silvestre.

A coordenadora estadu-
al de Vigilância das Arbovi-
roses, Danielle Capistrano, 
participou do evento e fa-
lou sobre o cenário epide-
miológico da febre amarela 
em Minas Gerais. “Todo 
estado é área de recomen-
dação vacinal para a febre 
amarela. Tanto pelos epi-
sódios das epidemias ocor-
ridas em 2016, 2017 e 2018, 
quanto pelo cenário atual. 
A circulação do vírus ama-
rílico já foi detectada por 
meio dos primatas não hu-
manos, que são os maca-
cos. Precisamos chamar a 
população para que consi-
gamos aumentar as cober-
turas vacinais”, enfatizou.

Daniella também des-
tacou que a população pre-
cisa ficar atenta e observar 
o comportamento dos ma-
cacos da região. “Eles pre-
cisam estar saudáveis e 
ativos. Caso contrário, é 
preciso comunicar o servi-
ço de saúde para que sejam 
adotadas as medidas neces-
sárias. É importante ressal-
tar que quem transmite a 
febre amarela é o mosquito 
e não o macaco. Ele é ape-
nas um sinalizador de que a 
doença está circulando na-
quele território e de que a 
população precisa se pro-
teger por meio da vacina”, 
pontuou a coordenadora.

É por isso que a popu-
lação não deve atacar, ma-
tar ou agredir os macacos, 
pois eles são aliados da vi-

gilância, na medida em que 
as epizootias (ocorrência 
ou detecção de animais do-
entes) é um fator de infor-
mação sobre a circulação 
do vírus na região. Na área 
de atuação da SRS Teófi-
lo Otoni, a referência re-
gional em arboviroses, 
Rosiane Teixeira Pessoa, 
explicou que desde 2019 
não há notificação de febre 
amarela em humanos. “Te-
mos apenas notificação de 
primatas não humanos com 
suspeita de estarem infec-
tados pelo vírus. Contudo, 
não temos resultado posi-
tivo”, salientou Rosiane.

SiSS-Geo - O Sistema 
de Informação em Saúde 
Silvestre (SISS-Geo) é uma 
das formas de comunicação 
da população com os órgãos 
de saúde. O SISS-Geo é 
um aplicativo gratuito, dis-
ponível em smartphones e 
também possui uma plata-
forma na web, para o mo-
nitoramento da saúde dos 
animais silvestres em am-
bientes naturais, rurais e 
urbanos. O Sistema apoia a 
investigação da ocorrência 
de agentes causadores de 
doenças, como agentes in-
fecciosos, que podem aco-
meter pessoas e animais. 
“Basta enviar o registro 
pelo aplicativo. Essa in-
formação passa por uma 
análise para saber se é um 
dado real ou não. A infor-
mação é disparada em um 
e-mail para todos os âmbi-
tos da saúde, municipal, re-
gional, estadual e federal, 
notificando que um animal 
morto ou doente foi en-
contrado”, explicou a re-
presentante da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
Jéssica Andrade de Olivei-
ra, que apresentou a plata-
forma SISS-Geo durante o 
encontro. Os coordenado-
res de Vigilância em Saúde, 
Vigilância Epidemiológica 
e supervisores de endemias 
dos 32 municípios perten-
centes à área de abrangên-
cia da SRS Teófilo Otoni 
participaram do evento.

Febre amarela - A fe-

bre amarela é uma doença 
viral aguda, imunopreve-
nível (ou seja, para a qual 
existe vacina), transmiti-
da ao homem e a primatas 
não humanos (macacos, sí-
mios e lêmures), por meio 
da picada de mosquitos in-
fectados. Possui dois ciclos 
de transmissão: silvestre 
(quando há transmissão em 
área rural ou de floresta) e 
urbano. O vírus é transmiti-
do pela picada dos mosqui-
tos transmissores infectados 
e não há transmissão dire-
ta de pessoa a pessoa. Em 
áreas de mata, os principais 
vetores são os mosquitos 
Haemagogus e Sabethes. Já 
nas áreas urbanas, o vetor 
do vírus é o Aedes aegypti.

O biólogo e também um 
dos palestrantes do encontro, 
Filipe Abreu, ressaltou que 
a febre amarela é uma do-
ença grave, com alta taxa 
de letalidade. “Cinquen-
ta por cento dos pacientes 
que procuram o sistema 
de saúde para se internar 
vão à óbito. Por outro la-
do, temos uma vacina su-
per segura, que protege 
totalmente. Então, a me-
lhor saída que temos para 
evitar esse adoecimento é 
a vacinação contra a febre 
amarela”, enfatizou.

O Sistema Único de 
Saúde (SUS) oferece gra-
tuitamente a vacina contra 
febre amarela para a popu-
lação. A referência técnica 
do setor de imunização da 
SRS Teófilo Otoni, Andrea 
Uzel, explicou o esquema 
básico da vacinação con-
tra a doença. “Pessoas aci-
ma de 9 meses até 59 anos 
de idade podem se vacinar. 
A primeira dose é dada aos 
9 meses de idade com do-
se de reforço aos 4 anos. 
Para a população acima de 
5 anos, basta somente uma 
dose e já estará imunizada”, 
declarou. A vacina contra a 
febre amarela está disponí-
vel, durante todo o ano, nas 
unidades de saúde em todo 
Estado de Minas Gerais. 
(Por Déborah Ramos Goe-
cking, SRS-TO/ SES-MG).

Ex-policial militar, Alan 
Tomich foi morto a 

tiros em Teófilo Otoni

O crime aconteceu, nes-
ta segunda-feira (5/6), na 
Rua José Inocêncio, bairro 
Joaquim Pedrosa, em Teó-
filo Otoni, quase em frente 
à residência da vítima, o ex-
-policial militar Alan Tomi-
ch. Segundo informações 
ele foi morto a tiros por du-
as pessoas que passavam 
pelo local a bordo de uma 
motocicleta, e ao ser atingi-
do pelos primeiros disparos 
de arma de fogo, ainda ten-
tou abrigo em um estabele-
cimento comercial, mas não 
resistiu e morreu no local.

Equipes do IML, perí-
cia técnica e da Delegacia de 
Homicídios de Teófilo Otoni, 
incluindo a titular da pasta, a 
dra. Hérika Ribeiro Sena, es-
tiveram no local, em segui-

da o corpo de Alan Tomich 
foi removido ao IML local 
para ser necropsiado. Nesta 
tarde, em contato com a dra. 
Hérika, ela disse que a Po-
lícia Civil aguardava rece-
ber o boletim de ocorrência 
confeccionado pela Polícia 
Militar, para dar o efetivo 
andamento nas investiga-
ções das causas, circunstân-
cias e autoria do crime, com 
a instauração do inquérito.

A vítima - No ano 2019, 
Alan  Tomich, cabo à épo-
ca, com 37 anos, e sua es-
posa, de 34, foram presos 
numa operação conjunta das 
polícias Civil e Militar, em 
Teófilo Otoni. Na ocasião, 
havia um inquérito policial 
militar (IPM) no 19º Bata-
lhão e um inquérito da Polí-

cia Civil, e em razão desses 
dois inquéritos, foi realiza-
da uma diligência cautelar 
de busca e apreensão, sen-
do apreendida uma barra de 
pasta base de cocaína pesan-
do 620 gramas, na casa dele.

O comandante da época 
disse que o ex-cabo já estava 
preso, foi autuado pela Polí-
cia Civil por tráfico de dro-
gas que é um crime comum, 
e autuado também pelo cri-
me militar, de peculato, já 
que na casa dele foram en-
contrados 01 pistola Imbel 
MD5 da carga da PMMG e 
02 pares de coletes inicial-
mente sem o registro, e ele 
permaneceu nas dependên-
cias do 19º BPM à disposi-
ção tanto da justiça comum 
quanto da justiça militar.
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Gerais
Governadores apresentam carta de 

compromissos do 8º Encontro do Cosud
Os governadores dos se-

te estados integrantes do Con-
sórcio de Integração Sul e 
Sudeste (Cosud) encerraram 
o 8º Encontro do grupo, no sá-
bado (3/6), em Belo Horizon-
te. Após a apresentação dos 
resultados de cada um dos 12 
Grupos de Trabalho (GTs) pe-
los secretários e representan-
tes - etapa que ganhou mais 
protagonismo nesta edição 
os chefes do Executivo fize-
ram um balanço das pautas 
e avanços desta edição. Ao 
final, a Carta de Belo Hori-
zonte - documento com com-
promissos firmados durante 
os dois dias de debates, assi-
nado pelos sete governado-
res das regiões Sul e Sudeste. 
- foi lida pela secretária de 
Estado de Desenvolvimento 
Social de Minas Gerais (Se-
dese-MG), Elizabeth Jucá.

Na carta, os governa-
dores dos sete estados reno-
varam e fortaleceram seus 
compromissos de atuação 
conjunta e cooperativa, em 
defesa da liberdade, da gera-
ção de emprego e renda, além 
da responsabilidade fiscal. 
O documento também reite-
ra o pedido de formalização 
do consórcio, solicitando aos 
presidentes das Assembleias 
Legislativas estaduais e aos 
respectivos parlamentares 
que essa medida seja aprova-
da rapidamente, o que forta-
lecerá a atuação conjunta dos 
estados. Uma vez formaliza-
do, o Cosud será o maior con-
sórcio de estados do Brasil.

CARTA DE BELO HO-
RIZONTE -  Os Governa-
dores dos estados do Sul e do 
Sudeste do Brasil, com inspi-
ração nos ideais que permeiam 
a história de Minas Gerais e 
de seus Inconfidentes, no 8º 
Encontro do Consórcio Sul e 
Sudeste, realizado no Circui-
to Liberdade, em Belo Hori-
zonte, renovam e fortalecem 
os seus compromissos de atu-
ação conjunta e cooperativa, 
em defesa da liberdade e da 
geração de emprego e renda.

Na direção desses objeti-
vos, os Governadores assina-
ram o Protocolo de Intenções 
de formação do Consórcio 
Sul e Sudeste e os projetos de 
lei de ratificação. Desde já, os 
Governadores fazem um ape-
lo aos presidentes dos Pode-
res Legislativos dos estados 
e aos membros das Assem-
bleias para que apreciem ra-
pidamente essa medida, que 
fortalecerá a atuação conjun-
ta dos estados que abrigam 
56% da população brasilei-
ra. A partir dessa providên-
cia, nascerá formalmente 
o COSUD, o maior Con-
sórcio de estados do Brasil.

No oitavo encontro dos 
Governadores foram discu-
tidos os temas de relevo dos 
sete estados nas mais diver-
sas áreas, como saúde, educa-
ção, segurança, planejamento, 
governo digital, cultura, de-
senvolvimento econômico e 
social, mas sempre pensan-
do em como ampliar a ca-
pacidade de gerar emprego 
e renda, fortalecendo o cida-
dão e não a máquina estatal.

Nessa seara, os governa-
dores defendem uma Refor-
ma Tributária que garanta a 
simplificação e respeite o fe-
deralismo, mas apontam que 
a proposta em discussão no 
Congresso Nacional gera du-
as grandes preocupações. A 
primeira se dá quanto à pre-
servação da autonomia de es-
tados e municípios, inclusive 
mediante mecanismos de es-
tabilização da arrecadação 
durante o período de transi-
ção para o novo sistema. Já 
o segundo ponto diz respeito 
à criação de novos fundos de 
desenvolvimento, que teriam 
como foco a redução das de-
sigualdades entre as regiões 
do país. É necessário consi-
derar as desigualdades sociais 
e econômicas significativas 
existentes também nos esta-
dos do Sul e Sudeste, já que 
contam com muitas cidades e 
regiões inteiras com renda per 
capita abaixo da média nacio-
nal, e que, portanto, deman-
dam também atenção. Assim, 
a estruturação dos fundos pre-
cisa considerar as regiões Sul 
e Sudeste, estimulando o seu 
desenvolvimento e a geração 
de emprego e renda local. Por 
isso, os governadores busca-
rão alinhar com as bancadas 
federais de seus estados um 
consenso a partir da disponi-
bilização do texto da reforma.

Os Governadores consi-
deram que só é possível ala-
vancar a geração de emprego 
e renda em um ambiente on-
de há estabilidade política e 
garantia de cumprimento da 
Lei e da Constituição, o que 
é compromisso exigível de 
todos, em quaisquer contex-
tos. As regras e preceitos são 
fixados exatamente para que 
o exercício do Poder não fi-
que à mercê do voluntarismo 
de poucos ou muitos. Nes-
sa linha, os governadores se 
preocupam com a manuten-
ção dos avanços já debatidos 
e aprovados pelo Congresso 
Nacional, nos últimos anos.

Os Governadores repi-
sam que trabalharão de for-
ma incessante para promover 
a paz e a segurança no cam-
po e na cidade, com a garantia 
de que o Direito à Proprieda-
de será respeitado, levando 

tranquilidade para os que vi-
vem e para os que produzem 
alimentos e geram seguran-
ça alimentar, emprego e ren-
da para as famílias brasileiras.

Os Governadores tam-
bém reiteram o compromisso 
com a responsabilidade fiscal, 
a estabilidade e a previsibili-
dade. Nesse grupo relevante 
de estados, há aqueles que se 
encontram no contexto do Re-
gime de Recuperação Fiscal. 
Os demais batalham igual-
mente, dia a dia, para manter 
as contas em dia, sem consi-
derar isso como um fim em 
si mesmo, mas como o úni-
co caminho de garantir, de 
forma perene, o que a socie-
dade demanda, como servi-
ços públicos de qualidade. 
Importante a compreensão 
e o apoio do Governo Fede-
ral e de todos os Poderes, da 
união e dos próprios estados, 
frente às dificuldades enfren-
tadas. Nenhuma esfera de 
Poder é uma ilha, e todos pre-
cisam trabalhar juntos para o 
desenvolvimento sustentável 
dos estados. Justiça social não 
se faz com ações isoladas em 
Brasília ou em qualquer lu-
gar, mas de maneira susten-
tada e sóbria, garantindo que 
os diretamente impactados, 
como os estados e seus ha-
bitantes, sejam sempre ou-
vidos de forma qualificada.

A liberdade está inscrita 
na história de Minas Gerais, 
de forma indelével. Homens 
e mulheres se esforçaram, tra-
balharam e se sacrificaram 
para garantir um futuro hon-
rado para esse estado. Esse 
é também um fator marcan-
te na história dos estados que 
compõem o COSUD, e daí a 
noção de que esta união, que 
agora será formalizada em 
caráter de definitividade, se 
coloca muito acima de con-
veniências políticas ou me-
ramente regionais. A defesa 
e promoção da liberdade, 
conferindo uma voz forte no 
cenário nacional a 56% da 
população, é o elo. Simbóli-
co que o oitavo Encontro des-
se conjunto de forças tenha 
se dado no Circuito Liberda-
de, que é uma síntese do po-
der, da história, da cultura, do 
turismo, da beleza e da hos-

pitalidade de Minas Gerais.
“De tudo, ficaram três 

coisas: a certeza de que ele 
estava sempre começando, 
a certeza de que era preciso 
continuar e a certeza de que 
seria interrompido antes de 
terminar. Fazer da interrup-
ção um caminho novo. Fazer 
da queda um passo de dança, 
do medo uma escada, do sono 
uma ponte, da procura um en-
contro”. Do belo-horizontino, 
Fernando Sabino, que com-
pletaria cem anos neste ano 
de 2023. O Circuito é Liber-
dade. Minas Gerais, Espírito 
Santo, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, Santa Ca-
tarina e São Paulo, também.

Agradecendo a presen-
ça e a participação de todos, 
os Governadores anuncia-
ram que o Governador do 
Paraná, Ratinho Junior, as-
sumirá a coordenação do 
COSUD até a sua formaliza-
ção. O próximo Encontro do 
COSUD será em São Paulo, 
dentro de 90 dias. Belo Ho-
rizonte, 3 de junho de 2023. 
ROMEU ZEMA Governador 
do Estado de Minas Gerais, 
RENATO CASAGRANDE 
Governador do Estado do Es-
pírito Santo, RATINHO JU-
NIOR Governador do Estado 
do Paraná, CLÁUDIO CAS-
TRO Governador do Estado 
do Rio de Janeiro, EDUAR-
DO LEITE Governador do 
Estado do Rio Grande do 
Sul, JORGINHO MELLO 
Governador do Estado de 
Santa Catarina, TARCÍSIO 
DE FREITAS Governador 
do Estado de São Paulo. 

Representatividade do 
Cosud - O último dia de 
programação também con-
tou com um debate entre os 
chefes do Executivo de ca-
da estado, ocasião em que 
o governador de Minas Ge-
rais, Romeu Zema, deixou 
uma mensagem de otimis-
mo, pontuando algumas con-
quistas significativas para o 
país nos últimos dez anos. 
“A lei de responsabilidade 
fiscal faz parte desses avan-
ços. Qualquer país do mundo 
que deu certo teve o compro-
misso com a responsabilida-
de fiscal. A independência 
do Banco Central foi outro 

avanço, seguido da lei das 
estatais, o marco do sanea-
mento e autorização das fer-
rovias”, enumerou Zema. 
"Aqui no Cosud, trabalhamos 
em conjunto, temos muitas 
pautas em comum, compar-
tilhamos aquilo que funcio-
na bem e que dá certo. Isso 
é o que todos os brasileiros 
querem: o Brasil da renda, 
do emprego, que dá autono-
mia, independência e digni-
dade às pessoas", completou.

Em sua participação, Re-
nato Casagrande, governador 
do Espírito Santo, afirmou 
que o consórcio deve ser um 
grande instrumento para aju-
dar o país, uma vez que os go-
vernadores, nos últimos anos, 
ganharam expressivo prota-
gonismo. “Da noite para o 
dia, fomos obrigados a bus-
car soluções para problemas 
jamais enfrentados, como a 
pandemia de covid-19. Foram 
exigidas medidas rápidas, 
sem os devidos apoios. De-
mos conta. Por isso, devemos 
usar cada vez mais conquis-
tas para fazer o melhor pa-
ra a nossa população”, disse.

Para o governador do 
Rio de Janeiro, Cláudio Cas-
tro, o Cosud está diante de 
grandes oportunidades, já 
que o início do segundo ci-
clo é a prova de que o con-
sórcio venceu a etapa da sua 
instalação. “Essas oportuni-
dades devem nos aproximar 
mais. Devemos esquecer es-
sa ideia de atuarmos de for-
ma isolada, para colocarmos 
em prática os ideais da com-
plementariedade”, explicou.

Por sua vez, Tarcísio de 
Freitas, de São Paulo, ressal-
tou que é importante que os 
governadores estejam uni-
dos para resolver os diversos 
problemas, muitas vezes co-
muns, para que o país consiga 
crescer com maior dinamis-
mo. “A inovação deve es-
tar cada vez mais presente 
na elaboração e no funciona-
mento das políticas públicas. 
Trabalhar de forma integra-
da é o melhor caminho na 
busca de resultados”, disse.

Contribuir ainda mais 
para os interesses da popula-
ção é um dos compromissos 
a serem cumpridos pelo con-

sórcio, disse o governador 
de Santa Catarina, Jorginho 
Mello. “Queremos reforçar 
a grandeza do encontro e re-
afirmar que o nosso desejo é 
o de não ter supremacia em 
nada. Todos nós - juntos - re-
presentamos mais de 50% da 
população do nosso país, e 
essa sintonia é uma forma in-
teligente e respeitosa de nos 
juntarmos para defender os 
Por sua vez, o governador do 
Rio Grande do Sul, Eduardo 
Leite, mostrou otimismo com 
o futuro do consórcio e des-
tacou a importância dos gru-
pos de trabalho e de ter áreas 
integradas para que os Esta-
dos estejam cada vez mais 
alinhados em pautas que con-
tribuam para o desenvolvi-
mento das regiões. “É preciso 
olhar as ações dos gover-
nos de forma integrada. Es-
tou muito animado para que 
o Cosud possa representar a 
nossa população”, pontuou.

Coordenação do con-
sórcio - Ainda durante a ce-
rimônia de encerramento, 
Romeu Zema anunciou que 
Ratinho Junior, governador 
do Paraná, foi escolhido pa-
ra ser o primeiro coordenador 
do Cosud, posto que ocupa-
rá por 12 meses, a partir de 
1º de janeiro de 2024. A ca-
da ano, um novo governador 
será designado para a coorde-
nação do consórcio, em um 
sistema de revezamento que 
estabelece que o vice-coor-
denador será o mandatário 
de um estado da outra região. 
Portanto, neste primeiro mo-
mento, com a coordenado-
ria a cargo de um governador 
do Sul, a vice-coordenado-
ria será desempenhada por 
um governador do Sudeste.

O coordenador do Co-
sud enalteceu a qualificação 
dos gestores públicos que 
compõem os quadros dos es-
tados e que isso representa 
uma importância histórica. 
"Precisamos construir de for-
ma conjunta um projeto pa-
ra o desenvolvimento das 
respectivas regiões", obser-
vou o paranaense. O Cosud 
volta a reunir os governa-
dores dos estados das regi-
ões Sul e Sudeste, daqui a 90 
dias, no estado de São Paulo.

Documento lido no encerramento do evento defende formalização do consórcio e atuação conjunta para atingir os objetivos da região



4 Terça-feira, 6 de junho de 2023
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Gerais
IFNMG oferta 390 vagas para o curso 
de Eletricista de Sistemas de Energias 

Renováveis; selecionados podem 
receber bolsa de até R$ 270 por mês

O Instituto Federal 
do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG) publicou o Edi-
tal nº 270/2023, para pre-
enchimento de 390 vagas 
no curso presencial de For-
mação Inicial e Continuada 
(FIC) de Eletricista de Sis-
temas de Energias Renová-
veis com aulas, no período 
noturno, nos campi Janaú-
ba, Porteirinha, Montes Cla-
ros, Pirapora e Teófilo Otoni. 
Além do curso ser gratuito, 
o aluno receberá para trans-
porte e alimentação o valor 
de R$ 270 por mês, desde 
que comprovada frequência.

As inscrições são gra-
tuitas e serão realizadas 
por meio de pré-matrícu-
las a partir do dia 5/6/2023. 
Os interessados têm até o 
dia 18/6/2023 para efetivar 
a inscrição/ pré-matrícula, 
acessando e preenchendo o 
formulário eletrônico dispo-
nível em www.ifnmg.edu.
br/editaisextensao. Além dos 
dados solicitados no formu-
lário, é preciso anexar, em 
um único arquivo no for-
mato PDF: documento de 
identificação com foto, CPF, 
histórico escolar ou atesta-
do/ declaração de conclu-
são do ensino fundamental I 
e comprovante de endereço.

O objetivo do curso 
de Eletricista de Sistemas 
de Energias Renováveis 
consiste em formar profis-
sionais para dimensionar, 
supervisionar, especificar, 
instalar, operar e manter 
sistemas fotovoltaicos de 
acordo com as normas e pro-
cedimentos técnicos, garan-

tindo qualidade e segurança 
da instalação dos sistemas 
fotovoltaicos com o melhor 
aproveitamento da conver-
são da irradiação solar em 
energia elétrica, respeitan-
do o meio ambiente. Re-
cursos contra o Edital nº 
270/2023 podem ser apre-
sentados até o dia 4/6/2023 
através do e-mail: qualifica-
maisenergif@ifnmg.edu.br. 

Quem pode participar 
e forma de seleção - Os in-
teressados em participar do 
curso deverão ter, no míni-
mo, o ensino fundamental 
I completo e ser maiores de 
18 anos. No que se refere ao 
processo seletivo, caso o nú-
mero de pré-matrículas se-
ja maior que o número de 
vagas, a seleção ocorre-
rá por sorteio a ser reali-
zado de forma on-line no 
dia 20/6/2023 às 15h, com 
transmissão ao vivo pe-
lo perfil oficial do IFNMG 
no YouTube. O vídeo fica-
rá disponível para ser aces-
sado a qualquer momento 
pelos candidatos. Os cam-
pi Janaúba, Porteirinha, 
Montes Claros e Teófilo 
Otoni ofertarão, cada um, 
80 vagas. O Campus Pira-
pora ofertará 70 vagas. Do 
total de vagas (390), 20% 
de cada campus são reser-
vadas para mulheres. Os 
candidatos classificados 
dentro do limite de vagas 
que não oficializaram a ma-
trícula até o dia 28/6/2023 
serão considerados desis-
tentes, sendo convocados 
candidatos da lista de espera.

Sobre o curso - O cur-

so possui carga horária de 
200 horas, a serem cum-
pridas neste ano no pra-
zo de três meses (de julho 
a setembro). Haverá au-
las expositivas/ dialogadas, 
exercícios de fixação, além 
das aulas práticas em labo-
ratório. O processo de ava-
liação será contínuo e será 
considerada a assiduidade, 
a pontualidade, a partici-
pação nas atividades, bem 
como a realização das ati-
vidades teóricas e práticas.

O curso será ofertado no 
período noturno, de segun-
da a sexta-feira, entre julho 
e setembro de 2023. Com o 
objetivo de realizar algumas 
atividades práticas, o do-
cente poderá agendar algu-
mas aulas no período diurno.

As disciplinas que 
compõem o curso são: 
eletricidade básica apli-
cada a sistemas fotovol-
taicos; fundamentos de 
energia solar fotovoltai-
ca; tecnologia fotovoltaica: 
módulos, arranjos, célu-
la; sistemas de fotovoltai-
cos: isolados, conectados 
à rede, híbridos, bombe-
amento de água; medidas 
de segurança do trabalho 
aplicadas ao setor fotovol-
taico; montagem de siste-
mas fotovoltaicos; e estudo 
de viabilidade de negócio.

Demanda por pro-
fissionais da área de sis-
temas fotovoltaicos - O 
Norte de Minas é referên-
cia na geração de energia 
solar. O protagonismo da 
região fomenta o desenvol-
vimento e oportunidades 
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Presidente da 
Assembleia 

recebe projeto 
para formalização 

do Cosud

O presidente da As-
sembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), 
deputado Tadeu Martins 
Leite, recebeu, na sexta-
-feira (2/6/23), das mãos 
do governador Romeu Ze-
ma (Novo), projeto de lei 
que formaliza a criação 
do Consórcio de Integra-
ção Sul e Sudeste (Co-
sud). A entrega ocorreu 
durante a abertura do 8° 
Encontro do Cosud, na Sa-
la Minas Gerais, em Belo 
Horizonte. O evento tam-
bém contou com a parti-
cipação dos governadores 
do Rio de Janeiro, Espí-
rito Santo, Paraná, San-
ta Catarina e Rio Grande 
do Sul, além de repre-
sentantes de São Paulo.

Durante a solenida-
de, os governadores as-
sinaram um protocolo de 
intenções sobre intercâm-
bio político e econômi-
co e projetos de lei, que 
formalizam a criação do 
Consud em cada Estado. 
Ao receber os documen-
tos, Tadeu Martins Lei-
te garantiu a tramitação 
do projeto de lei na AL-
MG para contribuir com 
o fortalecimento do con-
sórcio. O parlamentar ain-
da destacou a importância 
de promover a união dos 
sete estados das duas re-
giões. Para ele, o encon-
tro é uma oportunidade 
para pensar a construção 
das políticas que atendam 

às atuais necessidades 
da população e também 
para o desenvolvimento 
das regiões e dos estados 
a médio e longo prazos.

Em seu discurso, Ro-
meu Zema falou sobre o 
peso econômico dos sete 
estados e a sua importân-
cia para o desenvolvi-
mento e crescimento do 
Brasil. Ele ressaltou a ne-
cessidade da formaliza-
ção do consórcio, com a 
aprovação de cada proje-
to de lei nas respectivas 
Assembleias, o que irá 
contribuir para o fortale-
cimento do intercâmbio de 
soluções entre os estados.

Cosud - O Cosud 
foi criado em Belo Hori-
zonte em março de 2019, 
com a missão de consoli-
dar a agenda de coopera-
ção entre os governos do 
Sul e Sudeste, por meio 
da troca de experiências 
e a abordagem de temas 
que atendam às deman-
das econômicas, sociais e 
ambientais. As duas regi-
ões concentram 70% do 
PIB do Brasil e quase 120 
milhões de habitantes. No 
8º encontro do Cosud, o 
objetivo é o avanço pa-
ra uma nova fase, a partir 
do tema central de gera-
ção de emprego e ren-
da. Na programação do 
evento estavam previs-
tas atividades ao longo de 
sexta-feira e sábado (2 e 3). 
(Foto: Clarissa Barçante).

Ele participou da abertura de encontro 
do consórcio que reúne os estados do 

Sudeste e do Sul do Brasil

de emprego e renda. Co-
erente com o cenário atu-
al e suas perspectivas, o 
IFNMG reserva 20% das 
vagas de cada campus para 
mulheres A oferta do cur-
so Eletricista de Sistemas 
de Energias Renováveis 
cumpre ação do Programa 
Qualifica Mais e do Pro-
grama Energife, que é uma 
estratégia do Ministério da 
Educação (MEC) para o 
desenvolvimento em ener-
gias renováveis e eficiência 
energética nas instituições 
federais de educação. As-
sim, o Programa Energife 
está estruturado no âmbito 
da Secretaria de Educação 
Profissional e Tecnológi-
ca (Setec), a fim de tornar 
possível a aplicação de me-
didas de melhoria no de-
sempenho energético da 
Rede Federal, bem como 
a ampliação da oferta de 
cursos por suas unidades.

A proposta de ofer-
ta do curso de Eletricista 
de Sistemas de Energias 
Renováveis está atrelada, 
conforme destaca o Edital 
nº 270/ 2023, ao aumen-
to da tarifa de energia elé-
trica, que potencializa o 
crescimento da geração de 
energia a partir de sistemas 
fotovoltaicos. A geração de 
energia distribuída através 
dessa tecnologia vem apre-
sentando um crescimento 
exponencial em números 
de instalações. Com isso, 
o mercado apresenta uma 
carência de profissionais 
com qualificação adequa-
da para se fazer a instalação 
e manutenção de sistemas 
de energia fotovoltaica.

Caso existam quais-
quer dúvidas acerca das 
instruções contidas no Edi-
tal nº 270/2023, o candida-
to pode entrar em contato 
com a Comissão Responsá-
vel pela Chamada Pública, 
através do e-mail quali-
ficamaisenergif@ifnmg.
edu.br. (Andreia Pereira da 
Silva, Jornalista/ Departa-
mento de Comunicação/ 
Coordenadora Adjunta/ 
Comunicação Energife/ 
Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais, IFNMG).

O presidente da ALMG, Tadeu Martins Leite, 
garantiu a tramitação do projeto de lei na ALMG para 

contribuir com o fortalecimento do Cosud
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Gerais
Polícia Militar Rodoviária 
divulga o balanço do final 

de semana (de 2 a 5/6)
 A 15ª Companhia de 

Polícia Militar Rodoviá-
ria realizou diversas ope-
rações nas rodovias sob 
sua jurisdição, de 2 a 5 de 
junho, com foco na pre-
venção criminal e redução 
de acidentes de trânsi-
to, e os resultados foram: 
17 veículos removidos 
por falta de licenciamen-
to, 4 pessoas presas pe-
lo crime de embriaguez 
ao volante, 26 infrações 
administrativas de em-
briaguez ao volante, 2 pes-
soas presas por posse de 
substâncias entorpecen-
tes, 2 veículos apreendi-
dos por adulteração dos 
sinais de identificação, 
7 condutores inabilita-
dos autuados, 1 notifica-
ção por transporte ilegal 
de passageiros, 1 notifi-
cação por entregar dire-
ção a pessoa inabilitada.

 O tenente Reinaldo 
destaca, que nestes dias 
houve várias atuações 
com referência à fiscali-
zação do consumo de ál-
cool, sendo 26 infrações 
administrativas, ou seja, 
de condutores que se re-
cusaram a fazer o teste 
de etilômetro ou que re-
alizaram com medição 
inferior a .34MG/L (mili-
grama de álcool por litro 
de ar alveolar expirado), 
sendo 4 presos e encami-
nhados à delegacia de Po-
lícia Civil pelo crime de 
embriaguez ao volante. 
Alerta quanto às penali-
dades: autuação, processo 
de suspensão da habili-
tação, infração gravíssi-
ma multiplicada por 10, 
no valor de R$ 2.934,70.

“Desta vez, 7 condu-
tores foram autuados por 
não possuírem PPD/CNH, 
de maneira incessante te-
mos alertado a população, 
que as etapas exigidas no 
processo de tirar a habili-
tação são essenciais para 
que o condutor tenha co-
nhecimento da legislação 

vigente e noções básicas de 
circulação no trânsito. Res-
saltamos ainda, que uma 
pessoa foi presa em vir-
tude de entregar direção a 
pessoa inabilitada. Além 
de configurar o crime, tra-
ta-se de infração de nature-
za gravíssima, com a perda 
de 7 pontos na habilitação, 
e infração com valor de R$ 
880,41”, alertou o tenente.

 Ele ressalta que a Polí-
cia Militar Rodoviária tem 
intensificado ações e opera-
ções ao longo das rodovias, 
para garantir segurança, 
aos condutores, passagei-
ros e pedestres, e comu-
mente durante as operações 
têm retirado de circulação 
criminosos e materiais ilíci-
tos, como drogas, veículos 
adulterados ou com outras 
restrições e armas de fogo.

No último fim de se-
mana foram registrados 
dois acidentes de trânsito 

com vítimas de ferimen-
tos e um sem vítima. Esta-
tísticas apontam, que entre 
as principais causas de 
acidentes com mortes no 
trânsito, tem: o uso do ál-
cool, a falta do cinto de se-
gurança, falta de atenção, 
excesso de velocidade, ul-
trapassagens em locais 
proibidos, dentre outras.

“Desta forma é impor-
tante uma direção cons-
ciente e responsável, bem 
como valores pessoais, 
como respeito mútuo e 
empatia. Estaremos dan-
do continuidade nas ações 
preventivas com foco na 
manutenção da seguran-
ça viária. Contamos com 
o apoio da imprensa na di-
vulgação das orientações e 
dos usuários das rodovias 
agindo com prudência e 
responsabilidade. (Infor-
mações/Fotos: cabo Mo-
sarth, 15ª Cia PM RV).

Governo de Minas e MPMG 
entregam viaturas e drones 
para reforço na fiscalização 
ambiental em todo o estado

 O Governo de Minas Ge-
rais, por meio da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentá-
vel (Semad), em parceria com 
o Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG), entre-
gou, nesta segunda-feira (5/6), 
Dia Mundial do Meio Ambien-
te, no Parque Estadual da Ser-
ra do Rola-Moça, na Região 
Metropolitana de Belo Hori-
zonte (RMBH), 20 novas via-
turas 4x4 para a Polícia Militar 
de Meio Ambiente (PMMG) 
e 15 drones para a equipe 
de fiscalização da Semad.

Durante o evento, que 
marca o início da programa-
ção da Semana do Meio Am-
biente 2023 em Minas Gerais, 
o governador Romeu Zema 
destacou a importância das 
entregas para ampliar e for-
talecer o potencial das ações 
de monitoramento ambiental.

“Essas entregas farão uma 
diferença enorme, com toda 
certeza. Com toda essa tec-
nologia, ferramenta moderna 
e potente de acompanhamen-
to, temos o recurso para iden-
tificar, por exemplo, o autor 
de algum início de incêndio. 
Com esses equipamentos, te-
remos condições de trabalhar 
por uma preservação mais 
efetiva para o estado”, disse.

Em seguida, Zema men-
cionou alguns avanços signi-
ficativos no desenvolvimento 
sustentável em Minas. “So-
mos um estado que produz 
100% de energia limpa. Não 
temos usinas termelétricas; 
temos hidrelétrica e energia 
fotovoltaica – inclusive, so-
mos o estado que mais pro-
duz esse tipo de energia. E, 
também, temos a maior área 
reflorestada do Brasil. Mes-
mo assim, ainda temos mui-
to o que fazer”, ressaltou.

O governador também fez 
questão de exaltar a atuação 
conjunta do poder público, co-
mo as parcerias do Governo de 
Minas com o Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG) 
e a Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG). União 
destacada também pelo procu-
rador-geral de Justiça de MG, 
Jarbas Soares, presente na so-
lenidade. “As instituições de-
vem, sim, caminhar sempre em 
conjunto. Estamos usando os 
recursos do povo e, em parce-
ria com os órgãos do Estado, os 
resultados estão sendo devol-
vidos à sociedade”, destacou.

Fiscalizações - A secre-
tária de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Melo, 
ressaltou que as entregas desta 
segunda-feira fortalecem a fis-
calização ambiental nos 853 
municípios de Minas Gerais. 

“Vamos orientar, fiscalizar e, 
com a parceria da Polícia Mi-
litar, que está melhor equipa-
da com as viaturas e os drones 
que vão fazer parte da nossa 
equipe, tenho certeza de que, 
a cada dia, teremos melhores 
resultados”, pontuou. O co-
mandante-geral da PMMG, 
coronel Rodrigo Piassi, en-
fatizou o trabalho, sobretudo 
em parceria, com planejamen-
to, engenharia e tecnologia, 
para ampliar as ações de pro-
teção ao meio ambiente. “É 
assim que conseguimos, por 
exemplo, tornar Minas Ge-
rais um dos grandes produ-
tores de alimentos e outros 
derivados do Brasil”, destacou.

Viaturas - As viaturas pa-
ra a PMMG serão utilizadas 
para combater o desmatamento 
ilegal e outras intervenções ir-
regulares que degradam o meio 
ambiente no estado. Os veícu-
los foram adquiridos com re-
cursos provenientes de Termo 
de Compromisso entre o Esta-
do de Minas Gerais, por meio 
da Semad, MPMG, Ministé-
rio Público Federal (MPF) e 
a Vallourec Tubos do Brasil, 
firmado em 12/12/2022, co-
mo medida de reparação pelos 
impactos causados pela em-
presa em razão de transborda-
mento do Dique Lisa, ocorrido 
em janeiro do mesmo ano.

Foram destinados R$ 
4,5 milhões, como parte da 
compensação ambiental e por 
danos morais coletivos, na 
execução desse projeto de re-
novação da frota do policia-
mento de Meio Ambiente. As 
viaturas adquiridas atendem 
à necessidade da atividade 
de fiscalização, considerando 
que o policiamento ambien-
tal ocorre, na maior parte, em 

áreas rurais e de difícil acesso.
Drones - A equipe de fis-

calização ambiental da Semad 
está recebendo 15 novos dro-
nes. Os equipamentos irão am-
pliar o uso da tecnologia pelos 
fiscais da secretaria, conferindo 
maior agilidade e precisão às 
operações, seja no combate ao 
desmatamento, a irregularida-
des no uso de recursos hídricos, 
mineração, barragens, poluição 
ambiental, entre outras. O em-
prego da tecnologia também 
aumenta a produtividade das 
equipes e reduz riscos em cam-
po, uma vez que o drone é um 
equipamento ágil e capaz de 
alcançar locais de difícil aces-
so. O investimento de R$ 243 
mil foi realizado com recursos 
do termo de compromisso de-
finitivo entre Estado, MPMG, 
MPF e Mineração Morro 
do Ipê S.A, de 22/2/2022.

Números - Em feverei-
ro deste ano, a Semad também 
entregou 215 tablets à Polí-
cia Militar e Meio Ambiente, 
para aprimorar o trabalho de 
combate às infrações e crimes 
ambientais. Em 2022, foram 
realizadas 47.784 fiscaliza-
ções ambientais, um aumen-
to de 14% em relação a 2021. 
Somente no primeiro quadri-
mestre de 2023, foram feitas 
mais 14.480 fiscalizações, com 
mais de 5.700 autos de infra-
ção emitidos. O Plano Anual 
de Fiscalização (PAF) 2023, 
elaborado pela Subsecreta-
ria de Fiscalização da Semad 
em parceria com o Coman-
do de Policiamento de Meio 
Ambiente da PMMG, pre-
vê ainda a realização de ope-
rações repressivas de caráter 
especial de diferentes temáti-
cas, operações de caráter ordi-
nário e operações preventivas.

Estado também anuncia programas de capacitação de brigadas 
municipais e de inspeção ambiental preventiva na agropecuária
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Segurança Pública
PM realiza a operação 
“Boêmia” e apreende 

drogas em Teófilo Otoni

Motorista assume ter usado 
drogas minutos antes de ser 

abordado pela PM Rodoviária

15ª Região de Polícia 
Militar forma 24 novos 

soldados (Turma II /2022)

Dia 2 de junho de 2023, um 
dia que ficará marcado na me-
mória dos alunos da 2ª Turma 
do Curso de Formação de Solda-
dos do ano 2022 (CFSd/2022). 
Neste dia, a 15ª Região de Po-
lícia Militar, em Teófilo Otoni, 
realizou a solenidade de forma-
tura, presidida pelo comandan-
te da 15ª RPM, coronel Sandro 
Heleno Gomes Ferreira. Fo-
ram 24 novos soldados, que 
iniciaram as trajetórias nas fi-
leiras da gloriosa instituição Po-
lícia Militar de Minas Gerais.

A 221ª Companhia de En-
sino e Treinamento da 15ª RPM 
se empenhou durante nove me-
ses de curso. A formação de sol-
dado é a primeira graduação da 
carreira militar, e entrega para a 
sociedade do Nordeste Minei-
ro militares, prontos para ser-
vir e proteger. Durante o evento, 
foram prestadas várias home-
nagens, dentre elas, uma premia-
ção aos três primeiros colocados, 
com destaque ao soldado Jo-
sé Paulo Rodrigues Gonçal-
ves, 1º classificado do CFSd 
II/2022/ 221ª Cia/15ª RPM. Em 
um momento de gratidão aos 
serviços prestados, o coman-
dante da 15ª RPM parabeni-
zou o veterano 2º Sargento Luiz 

de Fatima Santos Chapadeiro, 
agradecendo por sua história e 
seu legado deixado junto à insti-
tuição. O dia 3 de junho é mar-
cado como o Dia do Veterano.

O orador da turma, solda-
do Henrique Ferreira de Santana, 
narrou em seu discurso carrega-
do de emoções e boas lembran-
ças, a trajetória de superação e 
dedicação total que os forman-
dos se submeteram ao longo 
do curso, com um único obje-
tivo de todos, que é “envergar 
a nossa segunda pele”. Agra-
deceu aos familiares e amigos 
pelo apoio fundamental pres-
tado no período de curso. Aos 
coordenadores, chefes de cur-
so e professores, por todo co-
nhecimento a eles transmitido.

Acompanhado do chefe 
do Estado Maior da 15ª RPM, 
tenente-coronel Campos; do 
paraninfo dos formandos, Gui-
lherme Barbosa Laure; do co-
mandante da 221ª Companhia 
de Ensino e Treinamento, te-
nente Rodrigo Lorentz; e do 
presidente da APNM, sargen-
to Luciano Santana Bremer; 
o comandante da 15ª RPM 
entregou as premiações aos 
primeiros colocados, em reco-
nhecimento por toda a dedicação 

e esforço empenhados no curso.
O primeiro colocado rece-

beu uma pistola G2C da Tau-
rus, o segundo colocado recebeu 
um colete compartimentado, 
e o terceiro recebeu um kit de 
fardamento. As premiações fo-
ram ofertadas pela Associação 
de Praças do Nordeste Minei-
ro. Encerrando a solenidade, o 
coronel Sandro Heleno enalte-
ceu a disciplina e a dedicação 
dos formandos. Ainda lembrou 
que, “o nosso compromisso téc-
nico, com o emprego da técnica, 
é exatamente para que preser-
vemos vidas”. E também res-
saltou a importância em, daqui 
para a frente cada novo solda-
do saber escolher com sabedo-
ria cada tutor e a modelagem

Coronel Heleno lembrou 
novamente, o dia 3 de junho 
que é comemorado o Dia dos 
Veteranos, e frisou: “devemos 
respeitar a nossa história, e os 
248 anos da PMMG que serão 
comemorados na próxima se-
mana. Que todos os novos sol-
dados se realizem plenamente 
através do instrumento de digni-
dade que Deus colocou em suas 
mãos”, concluiu. (Informações/
Fotos: assessoria de comunica-
ção da 15ª RPM/ Teófilo Otoni).

Durante a operação Ro-
ta Segura, realizada pela Po-
lícia Militar Rodoviária na 
rodovia MG 211, km 40, em 
Novo Cruzeiro, os policiais 
abordaram o veículo Fiat/
Fiorino, de cor amarela, 
conduzido por um entrega-
dor de encomendas de uma 
empresa de Teófilo Otoni. 
O condutor apresentava-se 
nervoso, desconfiado, so-
nolento, com olhos aver-
melhados e exalava forte 
cheiro de maconha.

Durante buscas no veí-
culo foram localizados um 
tablete de uma substância 
esverdeada semelhante à 
maconha, um dichavador 
e um recipiente contendo 
várias "pontas" de cigar-
ro, análogos aos de maco-
nha, e o condutor disse que 
estava dirigindo o veículo 
sob efeito de droga, pois te-
ria feito o uso de meio ci-
garro de maconha minutos 

Na noite de domingo 
(4/6), a Polícia Militar re-
alizava a operação “Boe-
mia” na zona sul de Teófilo 
Otoni, quando a equipe Tá-
tico Móvel recebeu a infor-
mação sobre uma residência 
inabitada que estava sendo 

utilizada como depósito de 
drogas ilícitas no bairro São 
Benedito, e recebeu também 
o nome de quem seria o pro-
prietário dos entorpecentes.

As equipes foram ao 
endereço, rua Padre Franco, 
onde visualizaram o imóvel, 

antes da abordagem. Ele 
foi preso e encaminhado 
a 7ª Delegacia de Polícia 
Civil em Novo Cruzeiro, 
onde foram entregues os 
materiais apreendidos.

“Novamente alerta-
mos a população quanto 
aos riscos do consumo de 
drogas antes de pegar a di-
reção de veículos, uma vez 
que as substâncias entor-
pecentes geram uma sé-
rie de alterações físicas e 
psicológicas, aumentan-
do os riscos de acidentes 
graves. Mesmo as drogas 

consideradas menos pesa-
das reduzem a capacidade 
psicomotora das pessoas”, 
alertou o tenente Reinaldo.

Lembrando que um aci-
dente de trânsito pode des-
truir a vida do condutor 
e de outras famílias, o te-
nente pede para evitar a 
mistura drogas e volan-
te. Equipe: sargentos Alves 
e Átila Brandão. Ocorrên-
cia registrada na quinta-fei-
ra (01/06). (Informações 
/Foto: tenente Reinaldo 
Martins, comandante do 1º 
Pelotão da 15ª Cia PM RV).

e, após constatarem que, de 
fato, era uma casa inabitada, 
pois não possuía móveis e 
havia muito mato e entulho 
nas imediações, entraram e 
fizeram buscas, localizan-
do drogas e outros objetos 
relacionados ao tráfico de 
drogas. O suspeito não foi 
localizado até o encerra-
mento da ocorrência. Foram 
apreendidos: 528 pedras de 
crack, 274 papelotes com 
cocaína, 23 buchas mais 5 
barras de maconha, 5 car-
tuchos de calibre 38, qua-
tro facas, uma tesoura e três 
balanças de precisão. (In-
formações/Fotos: PMMG/ 
19º BPM/ Teófilo Otoni).
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Na qualidade de Presidente da Comissão Processante designada pela Portaria nº 001, de 06 de 
abril de 2023, da Diretora Presidente da UNIMED TEÓFILO OTONI, comunico a instauração do 
Processo Administrativo para eliminação do quadro de cooperados da UNIMED TRÊS VALES das 
pessoas abaixo relacionadas, por inoperância/falta de produção junto à Cooperativa, por 12 (doze) 
meses consecutivos, ou por deixar de atender aos requisitos estatutários de ingresso ou 
permanência na Cooperativa, nos termos do Estatuto Social, nos artigos 11, alínea “i” e 12, alínea 
“c”. 

Fica assegurado a data limite de 07/07/2023 para apresentação de defesa por escrito e ainda 
acompanhar o processo pessoalmente ou por intermédio de procurador, arrolar testemunhas, 
produzir provas e formular quesitos, quando se tratar de prova pericial, sendo que para 
manifestação pessoal e verbal fica designada audiência na sede da UNIMED TRÊS VALES, 
situada à Rua Alexandre Mattar, 137 – São Diogo em Teófilo Otoni-MG, conforme cronograma 
abaixo: 

 
NOME  AUDIÊNCIA 
Fernando Silvério  07/07/2023 às 08:00h 

Karina Augusta Freitas 07/07/2023 às 09:00h  

Vânia Soares de Oliveira e Almeida Pinto 07/07/2023 às 10:00h   

Daniel Moreira Pinto 07/07/2023 às 11:00h  

 

Teófilo Otoni, 05 de junho de 2023 

 
 
Dr. Valdeir Almeida Cangussu  

Presidente da Comissão 

 

Segundo leilão do 
campo do América 

foi sem ofertas

Por Humberto Barbosa

No segundo leilão do 
campo do América não apa-
receu quem fi zesse ofertas. 
Consta que o valor inicial 
seria de cinco milhões de re-
ais. Um advogado envolvi-
do no processo nos disse que 
se a dívida do América foi 
ajuizada antes do seu tom-
bamento, o fenômeno jurí-
dico perde sua proteção. Na 
verdade, não compareceu 
ninguém para fazer um lan-
ce. Falando em tombamen-
to histórico e geográfi co, o 
prédio do Cine Palácio foi 
tombado e, mesmo assim, 
construído uma grande loja 
na praça Tiradentes, afetan-
do sua visão arquitetônica.

Ouvimos no progra-

ma radiofônico de espor-
tes uma sugestão para 
tombar o prédio da Câma-
ra Municipal na Praça Ti-
radentes. De outra fonte 
ligada ao Palmeiras Coun-
try Clube, soubemos da 
existência de uma corren-
te interna na sua diretoria, 
para fazer a mesma coisa. 
Já perdemos a sede social 
do América e corremos 
o risco de perder o está-
dio de futebol. A suposta 
proteção garantida pe-
lo tombamento histórico 
e geográfi co do estádio, 
proposto pela Câmara dos 
Vereadores e sancionada 
pelo prefeito, corre o ris-
co de perder sua efi cácia.

A comunidade esporti-
va está sem gatos nem ca-
chorros. Está perdida. O 
América ficou devendo 
muito, com encargos tra-
balhistas, acumulados por 
erros de gestões. Apareceu 
como se fosse um milagre 
o tombamento pela Câma-
ra para o estádio, retirando 
a sede do projeto inicial. A 
sede foi leiloada e não mais 
faz parte do seu patrimônio. 
O estádio de futebol foi a 
leilão, por duas vezes, sem 
haver lances. Agora surge 
uma nova versão de que se a 
lei do tombamento tiver data 
posterior à entrada na justi-
ça pelos credores, o tomba-
mento perde sua validade. 
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